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Leitinho assina 
ordem de serviço 
para construção 
do prédio do 
Bem-estar Animal
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O prefeito Cláudio José Schooder, o Leitinho (PSD), assinou e entregou nes-
ta segunda-feira (12) a ordem de serviço para construção do prédio da futu-
ra Unidade de Bem-Estar Animal de Nova Odessa. A unidade vai ter 385 me-
tros quadrados de área construída, em uma área municipal na Avenida Bra-
sil, e um investimento estimado em cerca de R$ 1,2 milhão.                   PÁGINA 05

CRIME DE RESPONSABILIDADE EM SUMARÉ

Comissão Processante vai ouvir 
Edivaldo Brischi na segunda, 19

Marido é acusado de estuprar e 
tentar matar a própria esposa

Um homem de 35 
anos foi preso na ma-
nhã deste domingo (11), 
em Sumaré, acusado de 
estupro de vulnerável e 
tentativa de feminicí-
dio. A vítima, sua espo-
sa, foi quem fez as acu-
sações contra o mari-
do, que acabou detido. 
A PM se deslocou ao 
bairro Chácara Monte 
Alegre, área rural de Su-
maré, onde uma mulher 
teria sido vítima de dis-
paros de arma de fogo. 
Chegando no local, ela 
já tinha sido socorrida 
até a UPA Macarenko. 

PÁGINA 09

Nesta segunda-feira 
(12), a Comissão Proces-
sante (CP) da Câmara de 
Monte Mor que investi-
ga investiga denúncia de 
suposta prática de crime 
de responsabilidade de 
danos ao erário público 
contra o prefeito Edival-
do Brischi (PTB) realizou 
oitiva com o procurador 
geral do município, Má-
rio Cezar Franco Junior, a 
última das testemunhas 
arroladas pela defesa do 
chefe do Executivo. O co-
legiado também decidiu 
agendar para a próxima 
segunda-feira (19), a oiti-
va com o prefeito. PÁGINA 06 DDM de Sumaré será responsável pelas investigaçõesEdivaldo Brischi já faltou a um depoimento

Nova Odessa 
realiza Megafeirão 

da Construção  PG. 05

TUDO QUE VOCÊ PRECISA SABER SOBRE A SUA CIDADE R$ 3,00TERÇA-FEIRA

Bom Prato será inaugurado amanhã
Restaurante vai servir 1,5 mil refeições/dia, sendo 300 cafés da manhã e 1,2 mil almoços a preço popular em Sumaré  PÁGINA 08

Márcia Campos volta 
ao cargo na Câmara com 
mandado de segurança

Obras de viaduto que 
vai ligar Centro e Nova 
Veneza serão iniciadas
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A vereadora Márcia 
Cristina Campos (PSB) 
conseguiu, no STJ (Su-
perior Tribunal de Jus-
tiça), mandado de segu-
rança para voltar à Câ-
mara, de onde tinha si-
do afastada por medi-
da cautelar em conces-
são ao seu habeas cor-
pus, no dia 23 de agos-
to. Márcia é acusada 
de, junto com o asses-
sor Isaac Santos Souza, 
exonerado da prefeitu-
ra, operar esquema de 
“rachadinha” em seu 
gabinete. A decisão foi 
comunicada ao juízo de 
1ª instância na última-
-sexta-feira (9) e a Câ-
mara de Hortolândia foi 
notificada nesta segun-
da-feira (12).         PÁGINA 07

A Prefeitura de Su-
maré assinou, nesta 
segunda-feira (12), con-
trato com a empresa 
Teto Construtora, pa-
ra construção do viadu-

to que ligará o Centro à 
região de Nova Veneza. 
A intermediação dos 
recursos, da ordem de 
R$ 13,57 milhões, jun-
to ao governo do Esta-

do, foi feita pelo depu-
tado estadual Dirceu 
Dalben (Cidadania). As 
obras devem começar 
nos próximos dias. 

PÁGINA 03

Dirceu Dalben, que intermediou recursos, confere projeto junto a autoridades

Vereadora Márcia é acusada de praticar “rachadinha”
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País com a maior biodi-
versidade do planeta, 
o Brasil possui mais de 

20% do número total de es-
pécies da Terra. É fascinan-
te observar que as diferenças 
climáticas e variações ecoló-
gicas em nosso extenso terri-
tório foram capazes de abri-
gar biomas tão diversos e ge-
nerosos, com diferentes ti-
pos de vegetação e fauna, co-
mo a Amazônia, a Caatinga, 
o Cerrado, a Mata Atlântica, 
o Pampa e o Pantanal. Além 
disso, temos uma costa mari-
nha de 3,5 milhões de quilô-
metros quadrados, com ecos-
sistemas extraordinários co-
mo recifes de corais, dunas, 
manguezais, lagoas, estuários 
e pântanos.

Sabemos que toda essa ri-
queza natural vem sofren-
do pressões ao longo da nos-
sa história, mas, felizmente, 
uma nova consciência am-
biental está se formando no 
país. Diante de tantas notí-
cias negativas que envolvem 
o meio ambiente no cotidiano, 
como desmatamento, queima-
das, poluição e eventos climá-
ticos extremos, é difícil per-
ceber avanços em relação à 
conservação da natureza, mas 
pesquisas científicas de pon-
ta, conhecimentos multidis-
ciplinares aplicados em prol 
do bem comum e, sobretudo, 
modelos de negócios com im-
pacto socioambiental positi-
vo nos acende uma esperan-
ça de que teremos um futuro 
bem melhor.

Para ampliar esse movimen-
to, no entanto, precisamos do 
engajamento de amplos seto-
res da sociedade, como auto-
ridades, empreendedores, in-
vestidores, estudantes e profis-
sionais que atuam nas mais di-
versas áreas – da biologia, en-
genharias e gastronomia a pro-
cessamento de dados, medici-
na e comunicação. A natureza 

e a biodiversidade devem estar 
no centro da estratégia de de-
senvolvimento de novos mer-
cados, novos modelos de negó-
cio, novos processos e métodos 
organizacionais, novas maté-
rias-primas, entre outras pos-
sibilidades de inovação.

E quando falamos em ino-
vação, ao contrário do que al-
guns ainda imaginam, não 
nos referimos apenas a apa-
ratos tecnológicos que, por ve-
zes, têm custos muito eleva-
dos. A sofisticação pode estar 
na ousadia de imaginar futu-
ros desejáveis, na busca por 
um propósito maior para nos-
sas ações e, principalmente, 
na cocriação de soluções pa-
ra os nossos desafios atuais, 
integrando pessoas com di-
ferentes saberes e experiên-
cias, conciliando o social, o 
ambiental e o econômico.

É interessante observar que 
empresas que hoje valem bi-
lhões de dólares, que criaram 
nichos de mercado que antes 
não éramos capazes de ima-
ginar, simplesmente não exis-
tiam cinco, dez anos atrás. Is-
so mostra que a criação de so-
luções para problemas com-
plexos pode transformar pe-
quenas empresas e startups 
em organizações de grande re-
levância, que podem impactar 
positivamente na vida de mi-
lhões de pessoas. Quando ire-
mos inserir a natureza nessa 
equação de sucesso?

Existem muitos caminhos 
para a convivência mais har-
moniosa dos seres humanos 

com o planeta. Um bom exem-
plo são novos sistemas de mo-
nitoramento de unidades de 
conservação, desenvolvidos 
em redes colaborativas entre 
professores e alunos universi-
tários, que combinam tecno-
logias acessíveis e eficientes 
para fornecer aos gestores in-
formações sobre a abundân-
cia e a distribuição de espé-
cies em áreas públicas e priva-
das, além de identificar possí-
veis ameaças a esses espaços, 
como focos de incêndio e in-
vasores. Os softwares de ges-
tão Smart Grande Reserva e 
Smart Harpia, premiados pe-
la Teia de Soluções – uma ini-
ciativa que busca a descoberta 
de soluções e novos modelos 
de negócio para desafios am-
bientais, por meio da cocria-
ção –, devem trazer ganhos 
para a patrulha e a fiscaliza-
ção de áreas protegidas.

No turismo, um dos seto-
res econômicos com maior ca-
pacidade de proteger o meio 
ambiente, o Brasil tem poten-
cial para multiplicar os negó-
cios inovadores de impacto 
socioambiental positivo. Ao 
atrair pessoas para conhece-
rem de maneira responsável 
as paisagens e belezas natu-
rais do país, muitos empregos 
de qualidade podem ser ge-
rados sem colocar em risco a 
nossa biodiversidade. Plata-
formas colaborativas que es-
timulam o turismo sustentá-
vel e o voluntariado, como os 
projetos das startups eTrilhas 
e Vivalá, também premiados 

Soluções inteligentes para 
preservar a nossa biodiversidade

na Teia de Soluções, demons-
tram grande possibilidade de 
expansão de negócios sociais 
conectados à natureza.

Merecem destaque ainda os 
empreendimentos que surgem 
para agregar valor aos produ-
tos da nossa sociobiodiversida-
de, que podem oferecer também 
matérias-primas e novos sabe-
res e sabores para o nosso coti-
diano. Investir na proteção da 
natureza é estratégico para os 
negócios, para fortalecer a eco-
nomia local, contribuir com o 
desenvolvimento sustentável do 
país e melhorar a saúde do pla-
neta. De acordo com o Fórum 
Econômico Mundial, cerca de 
US$ 44 trilhões – mais da me-
tade do PIB global – são depen-
dentes da natureza conservada.

Em iniciativas como o Con-
servathon, uma maratona de 
inovação iniciada em 2020, pra-
ticamente no auge da pande-
mia, foram reunidas mentes 
criativas para desenvolver so-
luções viáveis para a conserva-
ção dos nossos biomas. Duran-
te esse processo, ótimas ideias 
têm surgido para agregar va-
lor a cadeias de produtos sus-
tentáveis, prevenir e combater 
incêndios em áreas naturais, 
minimizar impactos à fauna 
e à flora e promover o turismo 
sustentável.

Tenho plena confiança de 
que com mais conhecimen-
to científico e jornadas de co-
criação, que unam interesses 
de gestores públicos e privados 
de unidades de conservação e 
de empreendedores e investi-
dores conscientes de seu papel 
no estímulo a uma economia 
mais verde, poderemos poten-
cializar o desenvolvimento so-
cioeconômico sustentável em 
todos os nossos biomas.

Motivos não faltam para bus-
carmos soluções inovadoras que 
considerem a natureza como fa-
tor-chave, pois, além de gerar 
trabalho e renda de qualidade, 
já está comprovado que a pro-
teção do meio ambiente melho-
ra a qualidade de vida das pes-
soas, reduz gastos com o siste-
ma de saúde, previne doenças e 
epidemias, garante a segurança 
hídrica e cria cidades mais resi-
lientes para enfrentar os efeitos 
das mudanças climáticas.

Malu Nunes é diretora executiva da Fundação Grupo Boticário de Proteção à Natureza

Nunca, em to-
da a história 
humana, falar 

sobre saúde mental – 
e zelar por ela – foi tão 
necessário e desafia-
dor. Vivemos um perío-
do de excruciante rotina diária 
de trabalho, sem limites entre 
o início e fim do expediente, 
crise econômica, alto índice de 
desemprego, polarização, insô-
nia, ansiedade, superexposição 
nas redes sociais, aumento do 
abuso de substâncias como o 
álcool e a maconha e, para fe-
char com chave de ouro, uma 
pandemia mundial. Não à toa, 
notamos uma explosão de no-
vos casos de jovens com doen-
ças mentais.

Neste contexto, destaco a 
importância da campanha 
deste mês, a Setembro Ama-
relo. Criada pela Sociedade 
Brasileira de Psiquiatria em 
2014, esta data tem o objeti-
vo de relembrar a essenciali-
dade do esforço conjunto da 
comunidade médica e da so-
ciedade na luta contra o sui-
cídio e contra o estigma que 
esta questão carrega – muitas 
vezes, fazendo com que as pes-

soas deixem de buscar 
atendimento médico e 
tratamento psiquiátri-
co adequados logo aos 
primeiros sinais de que 
sua saúde mental não 
está bem. Segundo a 

OMS, em estudo publicado em 
2019, 700 mil suicídios acon-
tecem, anualmente, em todo 
o mundo – se considerarmos 
a subnotificação, podemos fa-
cilmente estimar mais de 1 mi-
lhão de casos. No Brasil, o re-
gistro é de cerca de 14 mil por 
ano – 38 por dia! Embora os 
números estejam em queda na 
maior parte do mundo, aqui 
na América Latina eles não pa-
ram de aumentar. E, em 90% 
dos casos, as pessoas apresen-
tavam doenças mentais, mui-
tas não diagnosticadas ou tra-
tadas de forma errada.

É fundamental ampliar o 
acesso a tratamentos psiquiá-
tricos e informação. 

Recentemente, o burnout 
foi incluído pela OMS na no-
va Classificação Internacional 
de Doenças (CID-11). Traduzi-
da como síndrome ocupacio-
nal crônica, o burnout é uma 
condição mental relacionada 

ao trabalho. Em uma era ace-
lerada como esta pela qual pas-
samos, com uma redução con-
sistente de direitos trabalhis-
tas em todo o mundo em razão 
da crise econômica, as pessoas 
têm sofrido demais para aten-
der aos prazos e às exigências 
de suas funções, que não pa-
ram de crescer, além de terem 
que lidar com o estresse alheio. 
Esses excessos impactam dire-
tamente na qualidade de vida, 
nos cuidados com a saúde físi-
ca e com a saúde mental – que 
até pouco tempo atrás nem fa-
ziam parte da lista de priorida-
des de nenhuma organização. 
Mas o mundo evolui, e hoje as 
empresas e o mercado já per-
ceberam que pessoas sem se-
gurança psicológica não pro-
duzem da mesma forma e isso 
traz impacto econômico para 
qualquer negócio.

O acúmulo de trabalho é 
uma das situações negativas 
neste cenário. Mas há tam-
bém outros estressores men-
tais, que podem inclusive le-
var a pensamentos suicidas 
ou ao próprio suicídio, como 
o assédio ou bullying, grandes 
mudanças (demissão, separa-

ção ou a perda de alguém que-
rido, por exemplo), pequenas 
e repetitivas situações do co-
tidiano (o trânsito caótico das 
grandes cidades é uma ótima 
ilustração disso) e situações 
de tensão crônica, causadas 
por relacionamentos abusivos 
na vida pessoal ou no ambien-
te profissional. A sensação de 
desamparo e impotência fren-
te aos estressores da vida, em 
todos os sentidos, é uma con-
dição básica para a desespe-
rança, que pode elevar o ris-
co de suicídio. 

Na verdade, a realidade hu-
mana, que evoluiu tanto até 
aqui, ainda precisa dar mui-
tos passos em direção à valo-
rização da saúde mental das 
pessoas. Não podemos deixar 
de lado as políticas públicas 
que auxiliam a população a 
ter acesso a tratamentos ade-
quados quando se trata deste 
tema. Esse, sem dúvida, é o 
nosso papel enquanto comu-
nidade médica e sociedade. 
Enquanto essa preocupação 
não for lugar-comum, ainda 
estaremos longe de não preci-
sarmos de uma campanha co-
mo a Setembro Amarelo.
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Os impactos da atualidade na saúde mental
Kalil Duailibi é psiquiatra e professor do curso de Medicina da Universidade Santo Amaro

A sofisticação pode estar na ousadia de 
imaginar futuros desejáveis, na busca por 

um propósito maior para nossas ações e, 
principalmente, na cocriação de soluções para 
os nossos desafios atuais, integrando pessoas 

com diferentes saberes e experiências...
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Clima Região

Sol e aumento de nuvens 
de manhã. Pancadas de 
chuva à tarde. À noite o 

tempo fica aberto.
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Mínima 17o    l    Máxima 32o



è LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Leitinho entrega 
ordem de serviço 
da obra do novo 
Bem-Estar Animal CIDADES

Campanha da 
Multivacinação 
é prorrogada 
em Sumaré

ABAIXO DA META

A campanha de Mul-
tivacinação e Vacina-
ção contra poliomieli-
te foi prorrogada até o 
dia 30 deste mês. A am-
pliação do prazo tem o 
objetivo de atingir um 
número maior de pes-
soas, já que até o mo-
mento apenas 41% do 
público, 6.235 crian-
ças e adolescente, fo-
ram vacinados contra 
a doença. No municí-
pio, são 15 mil crianças 
aptas a tomar a vacina 
da pólio.

Já no dia D da Multi-
vacinação, realizado no 
último dia 20, de acor-
do com o balanço divul-
gado pela Secretaria de 
Saúde foram 1.815 doses 
dos imunizantes para 
atualização vacinal de 
crianças e adolescentes.

“A imunização con-
tra estas doenças é al-
go muito importante. 
É só comparecer as uni-
dades de saúde, com a 
carteira de vacinação, 
que os profissionais 
da rede municipal de 
Sumaré irão verificar 
quais vacinas estão fal-
tando para atualizá-las. 
Lembrando que podem 
ser realizadas no mes-
mo dia. Prevenção é 
fundamental”, explica 
Denise Barja, superin-
tendente da Vigilância 
Epidemiológica.

Os pais ou responsá-
veis podem procurar a 
UBS (Unidades Básicas 
de Saúde) mais próxima 
com a carteira de vaci-
nação. A atualização 
ocorre conforme dis-
ponibilidade e neces-
sidade da imunização.

A sessão ordinária 
desta terça-feira (13) da 
Câmara de Sumaré terá 
seis projetos de lei na Or-
dem do Dia, fase da reu-
nião em que são discuti-
das e deliberadas as ma-
térias previamente orga-
nizadas em pauta. 

O primeiro projeto a ser 
votado na Ordem do Dia é 

o PL nº 191/2022, de auto-
ria do vereador Rai do Pa-
raíso (Republicanos), que 
proíbe o uso permanen-
te de correntes em ani-
mais domésticos em Su-
maré. Em seguida, será 
votado o PL nº 231/2022, 
proposto pelo vereador 
Lucas Agostinho (União 
Brasil), que obriga a con-

cessionária dos serviços 
de saneamento de água 
e esgoto a fornecer rela-
tório mensal discrimi-
nando serviços, obras e 
construções executadas 
no âmbito do município 
de Sumaré.

O próximo item da 
pauta é o PL nº 237/2022, 
apresentado pelo verea-

dor Fernando do Pos-
to (Republicanos), que 
institui a campanha 
“Check-up Feminino” 
para orientação e pre-
venção de doenças. Tam-
bém será votado o PL 
nº 238/2022, de autoria 
conjunta dos vereadores 
Alan Leal (Patriota) e Lu-
cas Agostinho, que insti-

tui a Semana Municipal 
de Atenção ao Idoso em 
Sumaré.

Proposto pelo vereador 
Hélio Silva (Cidadania), 
será votado ainda o PL 
nº 223/2022, que dispõe 
sobre o acesso a infor-
mações acerca dos pro-
gramas sociais, políticas 
públicas ou equipamen-

tos públicos destinados 
aos idosos, mantidos pe-
lo Município de Sumaré. 
Por fim, os vereadores vo-
tam o PL nº 234/2022, de 
autoria do vereador Tião 
Correa (PSDB), que insti-
tui a Semana de Preven-
ção e Combate à Depres-
são no âmbito do Municí-
pio de Sumaré.  | Da Redação

Vereadores votarão seis projetos na sessão desta terça-feira
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Prefeitura assinou nesta segunda-feira (12) contrato com a empresa responsável pela obra, 
orçada em R$ 13,57 milhões; recursos foram intermediados pelo deputado Dirceu Dalben

A Prefeitura de Sumaré 
assinou, nesta segunda-
-feira (12), contrato com 
a empresa Teto Constru-
tora, para construção do 
viaduto que ligará o Cen-
tro à região de Nova Ve-
neza. A intermediação 
dos recursos, da ordem 
de R$ 13,57 milhões, jun-
to ao governo do Estado, 
foi feita pelo deputado 
estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania). As obras de-
vem começar nos próxi-
mos dias.

“Estou muito feliz em 
poder contribuir com 
essa conquista tão im-
portante para a popu-
lação, um projeto anti-
go que, com a graça de 
Deus, conseguimos tirar 
do papel. As obras come-
çam nos próximos dias 
e parabenizo o prefeito 
Luiz Dalben pela dedi-
cação e perseverança em 
realizar esta importante 
melhoria em infraestru-
tura e mobilidade urba-
na para a população. Re-
forço que nosso manda-
to está à disposição pa-
ra continuar trabalhan-
do para que este e outros 
sonhos de Sumaré se tor-
nem realidade”, come-
morou o deputado.

O viaduto fará a transpo-
sição da linha férrea e do 

Ribeirão Quilombo, ligan-
do a Avenida José Manci-
ni, na região central, com 
a Avenida da Amizade, em 
Nova Veneza.

“Começamos a sema-
na com essa notícia boa 
para a população e que 
vai permitir mais um im-
portante salto de desen-
volvimento para nossa ci-
dade. Hoje temos apenas 
uma entrada e saída di-
reta para o Centro, pela 
passagem embaixo da li-
nha férrea, sob o viaduto 
ferroviário Aristides Mo-
ranza. Desde o início do 
meu primeiro mandato, 
estamos lutando por es-

ta obra, é um grande so-
nho, e só tenho a agra-
decer ao deputado esta-
dual Dirceu Dalben por 
ter nos ajudado na inter-
mediação de recursos. 
Obrigado, deputado, essa 
obra vai melhorar muito 
o trânsito da nossa cida-
de e garantir mais quali-
dade de vida para todos”, 
agradeceu o prefeito Luiz 
Dalben (Cidadania).

MAIS QUATRO VIADUTOS
Além deste viaduto que 

será construído pela pre-
feitura, Sumaré também 
será beneficiada com ou-
tros quatro novos ponti-

lhões intermediados pe-
lo Deputado Dalben e que 
farão a transposição da 
linha férrea. Um deles, 
que será construído pe-
lo Governo do Estado, já 
tem início das obras au-
torizado e ligará o Parque 
Bandeirantes, em Suma-
ré, com o Jardim Nova 
Europa, em Hortolândia.

Os três demais – sen-
do mais dois na região 
central da cidade e ou-
tro na região do Picerno 
– serão construídos pela 
concessionária da ferro-
via, a Rumo Malha Pau-
lista, que também am-
pliará o transporte de 

cargas em todo o estado. 
Dalben acompanhou 

de perto todo o processo 
da renovação da conces-
são da malha ferroviária 
paulista, que ocorreu em 
2020: esteve em Brasília, 
em São Paulo e apontou 
aos responsáveis as ne-
cessidades dos municí-
pios paulistas que são 
cortados pela linha fér-
rea. As obras dos viadu-
tos estão previstas em 
contrato assinado entre a 
Rumo e a ANTT (Agência 
Nacional de Transportes 
Terrestres) e o deputado 
segue acompanhando a 
execução das melhorias.

Aparecido Fernandes, Eder Ruzza, Dirceu Dalben, Luiz Dalben, 
Henrique Stein, Michel Chedid Júnior e Fernando Pereira com a planta do projeto

Viaduto que interligará o 
Centro de Sumaré à região de 
Nova Veneza começará a ser 
construído nos próximos dias
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A Câmara de Sumaré 
aprovou, na última sessão, 
projeto de lei apresentado 
pelo presidente do Legisla-
tivo, vereador Willian Sou-
za (PT), que obriga a con-
cessionária de serviços de 
saneamento de água e es-
goto a providenciar o reca-
peamento de vias danifi-
cadas em mais de 50% de 
sua extensão. Votado em 

regime de urgência, o PL 
recebeu 20 votos favorá-
veis em plenário e segue 
para a sanção do prefeito 
municipal. 

De acordo com a pro-
positura, fica estabele-
cido o prazo de três dias 
úteis para que seja reali-
zado o recapeamento de-
finitivo dos danos, que 
deve abranger o períme-
tro entre uma esquina 
e outra. Havendo impe-
dimento por motivo de 

força maior, as conces-
sionárias, permissioná-
rias, terceirizadas, auto-
rizadas ou prestadoras de 
serviços de saneamento 
deverão justificar o mo-
tivo ao órgão fiscalizador 
do município.

O PL também impõe 
a colocação, de imedia-
to, de tapumes no local 
até a definitiva reparação 
da via. A não observação 
desta norma implicará na 
aplicação de multa diá-

ria, que incidirá após a 
simples constatação por 
servidor público ou me-
diante denúncia, garan-
tindo, sempre que possí-
vel, o anonimato do de-
nunciante. 

Segundo o presidente 
da Câmara, “nosso pro-
jeto pretende resolver as 
questões relacionadas aos 
danos causados nas ruas 
e avenidas do município 
de Sumaré, que, em mui-
tos casos, as condenam de 

forma integral. Vale res-
saltar que se comprometi-
dos 50% da via, podemos 
encontrá-la cheia de lom-
badas e buracos. Nesse 
sentido, entendemos que 
é necessário que a conces-
sionária se responsabili-
ze pelos danos causados 
em razão de buracos aber-
tos para eventuais manu-
tenções de suas redes de 
água e esgoto, de manei-
ra imediata, sem prejudi-
car a circulação dos mu-

nícipes”, afirma. 
Através da assessoria 

de imprensa, a BRK, con-
cessionária responsável 
pelo serviço de água e 
esgoto no município, in-
formou que aguardará o 
projeto ser sancionado 
para verificar a aplicabi-
lidade da lei. “A conces-
sionária destaca que está 
à disposição dos vereado-
res para prestar os escla-
recimentos necessários”, 
afirmou, em nota.

Concessionária deverá recapear ruas danificadas 
por manutenção de rede de água e esgoto em Sumaré

PROJETO DE LEI APROVADO
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Campanhas de Multivacinação e 
contra polio são prorrogadas até o 
dia 30 de setembro em Hortolândia

A colocação de 82 adue-
las de concreto armado 
no Ribeirão Jacuba, no 
Parque dos Pinheiros, 
chegou ao fim, nesta se-
gunda-feira (12). Após is-
so, a empresa contratada 
pela Prefeitura de Horto-
lândia para implantar o 
“Superviário” em Horto-
lândia começa a preparar 
a laje que servirá de base 
para a construção de uma 
nova ponte no trecho em 
que o curso d’água cru-
za com a Estrada Muni-
cipal Sabina Baptista de 
Camargo, na altura do 
Parque Socioambiental 
Remanso das Águas. 

As aduelas começaram 
a ser colocadas na tar-
de da última quinta-fei-

Estrada Sabina Baptista ganhará nova ponte sobre o 
Ribeirão Jacuba, próximo ao Pq. Remanso das Águas

Após colocação de aduelas, empresa contratada pela 
prefeitura começa a preparar a laje que servirá de base para a ponte

DIVULGAÇÃO

‘SUPERVIÁRIO’

Cobertura vacinal contra a paralisia infantil na cidade está em 35%, muito abaixo da meta, que é de 95%

A Prefeitura de Horto-
lândia está reforçando aos 
moradores que as campa-
nhas de Multivacinação e 
de vacinação contra a Po-
liomielite foram prorroga-
das até o dia 30 deste mês. 
O município adotou a me-
dida de acordo com a de-
terminação do Ministério 
da Saúde, em virtude do 
baixo índice de vacinação 
registrado em âmbito na-
cional nas duas campa-
nhas deste ano. As vaci-
nações são realizadas nas 
UBSs (Unidades Básicas 
de Saúde), das 8h às 15h30. 

A prefeitura reforça a 
orientação que é obriga-
tório o uso de máscara, in-
clusive de pessoas acom-
panhantes, dentro das 
unidades durante as va-
cinações. É necessário le-
var a carteira de vacina-
ção, CPF (Cadastro de Pes-
soa Física) e/ou CNS (Car-
tão Nacional de Saúde) da 
criança ou do adolescente. 

POLIOMIELITE
A Secretaria de Saúde 

salienta que no municí-

Campanha de Multivacinação é para atualizar a carteira de 
vacinação de crianças e adolescentes de 0 a menos de 15 anos de idade

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

RÁDIO E TV PRIMA – MONTE MOR – TROCA DE 
FIGURINHAS FIFA WORLD CUP QUATAR 2022

A Rádio e TV Prima de 
Monte Mor, em parceria com 
a Escola Municipal Coronel 
Domingos Ferreira, entraram 
no clima da COPA DO MUN-
DO FIFA WORLD CUP QUA-
TAR 2022, e realizarão os En-
contros de Trocas de Figu-
rinhas a partir do dia 18 de 
setembro, aos domingos no 
horário das 9h às 12h.

Os encontros acontece-
rão no período de 18 de se-
tembro a 18 de dezembro. 
Se organizem e venham 
participar neste evento fa-
miliar. A Escola Coronel está 

situada na Rua Doutor Car-
los de Campos, nº 24 - Cen-
tro de Monte Mor.

CRONOGRAMA 
DAS DATAS:
Setembro/ Dias: 18 e 25
Outubro/Dias: 9,16,23 
(2 e 30 Não haverá em 
virtude das Eleições) 
Novembro/Dias: 
6,13,20 e 27
Dezembro/Dias: 
4,11 e 18
Você e toda família são 
nossos convidados. 
VAI BRASILLLLLLLLLL

leva a empresas na re-
gião do Jd. Nova Améri-
ca e, em breve, após algu-
mas intervenções, permi-
tirá acesso ao viário cen-
tral, implantado em bai-
xo da Ponte da Esperança. 
Cerca de 50 metros mais 
adiante, a Estrada Sabi-
na está sendo duplicada 
e prolongada, o que per-
mitirá mais fácil acesso ao 
terreno onde é construído 
o Novo Paço Municipal.

Os trabalhos na rotató-
ria da chamada “Estrada 
da Granja” devem se es-
tender pelos próximos 45 
dias, segundo previsão da 
construtora. As alterações 
no trânsito no local per-
manecem, neste período, 
demandando dos moto-
ristas maior atenção pa-
ra evitar transtornos. O 
trecho da Estada Sabina 

que passa pela obra do No-
vo Paço, antes mão du-
pla, agora é mão única e 
só desce em direção à ro-
tatória. Para subir será ne-
cessário, no futuro, pegar 
na rotatória o viário cen-
tral sob a Ponte Estaiada e 
depois a Avenida Panaíno. 

De acordo com a Secre-
taria de Obras, as inter-
venções iniciadas em ju-
nho de 2021 já ultrapas-
saram os 90%, atingin-
do agora 91,62% de reali-
zação. A previsão de tér-
mino é para este segun-
do semestre. O “Superviá-
rio” é o maior complexo 
viário de Hortolândia, em 
implantação pela admi-
nistração municipal. Por 
meio delas, haverá a inte-
gração entre regiões an-
tes afastadas ou de difí-
cil acesso.

ra (08). Cada uma delas 
tem 8,50 metros de base 
por 3,50 metros de altu-
ra. Segundo a empresa, a 
nova ponte, com aproxi-
madamente 20 metros de 
largura, terá quatro fai-
xas de rolamento, cada 

uma delas com 3,5 me-
tros de largura, e divi-
sória entre os dois sen-
tidos de tráfego. Perto 
da lagoa, a estrutura te-
rá ainda ciclovia, de 2,40 
metros de largura, e cal-
çada dos dois lados, com 

1,20 metro de largura em 
cada um. A nova ponte 
para a travessia do cur-
so d’água, substituirá a 
antiga, recém-demolida. 

Este trecho de obras do 
“Superviário” fica bem 
próximo à rotatória que 

pio a adesão à campanha 
de vacinação contra a po-
liomielite está baixa. A 
campanha é para crian-
ças de 1 a 4 anos. A meta 
é imunizar 95% ou mais 
do público-alvo. De acor-
do com dados da Secre-
taria de Saúde, até o mo-
mento o município apli-
cou 4.529 doses da vaci-
na, 35% da meta.

A coordenadora do 
programa de imunização 
da Secretaria de Saúde, 
Ana Paula Fernandes, ex-
plica que crianças que já 
tenham recebido as três 
doses da VIP (vacina ina-
tivada Poliomielite), que 
é aplicada com seringa, 
podem ser vacinadas na 
campanha com a VOP 
(vacina oral Poliomielite), 

que é a vacina em gotas. 
As crianças devem re-

ceber as doses da VIP 
com dois meses (1ª do-
se), quatro meses (2ª do-
se) e seis meses (3ª dose). 
Caso a criança estiver em 
falta com alguma das do-
ses da VIP, deve comple-
tar a imunização da VIP 
para poder receber a VOP. 

A coordenadora reforça 

a importância das crian-
ças serem imunizadas 
contra a poliomielite. “Ca-
so a criança não seja vaci-
nada, ela corre o risco de 
contrair a doença. O prin-
cipal sintoma é a parali-
sia dos membros inferio-
res, ou paralisia flácida”, 
alerta Ana Paula. 

Por causa das campa-
nhas massivas de vaci-
nação contra a poliomie-
lite realizadas nas déca-
das anteriores, o Brasil 
não tem nenhum caso da 
doença desde 1989, por is-
so a doença foi considera-
da erradicada. No entan-
to, nos últimos anos fo-
ram registrados surtos da 
doença em alguns países.

MULTIVACINAÇÃO
A campanha de multi-

vacinação é para atuali-
zar a carteira de vacina-
ção de crianças e adoles-
centes de 0 a menos de 15 
anos de idade, de acordo 
com o calendário do PNI 
(Programa Nacional de 
Imunizações). 

Portanto, a Secretaria 
de Saúde reforça a impor-
tância de famílias e res-
ponsáveis levarem crian-

ças e adolescentes para 
serem imunizados con-
tra várias doenças, co-
mo tuberculose, hepati-
te, tétano, difteria, me-
ningite, febre amarela, 
sarampo, rubéola, ca-
xumba, catapora, dentre 
outras. De acordo com a 
Vigilância Epidemioló-
gica, órgão da Secretaria 
de Saúde, crianças de 0 
a 4 anos devem receber 
14 vacinas diferentes. Já 
crianças e adolescentes 
de 5 a 14 anos devem re-
ceber 17 vacinas.

De acordo com a Vigi-
lância Epidemiológica, ór-
gão da Secretaria de Saú-
de, o governo do Estado 
recomendou antecipar o 
intervalo das vacinas pa-
ra o período mínimo de 
intervalo de cada imu-
nizante para crianças e 
adolescentes que estejam 
com as vacinas em atraso. 

Na campanha des-
te ano, o governo esta-
dual autorizou que ado-
lescentes de 13 e 14 anos 
podem receber a vacina 
meningocócica C, desde 
que não tenham recebi-
do o imunizante com 11 
ou 12 anos.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL
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Leitinho entrega ordem de serviço 
da obra do novo Departamento de 
Bem-Estar Animal de Nova Odessa
Ambulatório veterinário vai atender pets de famílias de baixa renda da cidade, bem como casos 
de emergência envolvendo animais acidentados em vias públicas e espécies silvestres resgatadas

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), assinou e entregou 
nesta segunda-feira (12) 
a ordem de serviço para 
construção do prédio da 
futura Unidade de Bem-
-Estar Animal de Nova 
Odessa. Vinculada à Se-
cretaria de Saúde do Mu-
nicípio, a unidade vai ter 
385 metros quadrados de 
área construída, em uma 
área municipal na Aveni-
da Brasil, e um investi-
mento estimado em cer-
ca de R$ 1,2 milhão.

A construção da uni-
dade foi viabilizada co-
mo contrapartida ao mu-
nicípio pela implantação 
de um novo condomínio 
horizontal de casas de al-
to padrão pela Apuamã 
Empreendimentos e Par-
ticipações Ltda, o Village 
Di Capri.

Participaram da assi-

natura o vereador Tiãozi-
nho do Klavin, os secre-
tários municipais de Go-
verno, Robson Paulo, de 
Saúde, Silvio Corsini, e de 
Obras, Projetos e Planeja-
mento, Miriam Lara Net-
to, além da médica vete-

rinária encarregada do 
Setor de Zoonoses, Pau-
la Faciulli. Pela Apuamã, 
estava presente o diretor 
Thiago Santon, que rece-
beu a ordem de serviço.

O Bem-Estar Animal 
será um ambulatório ve-

terinário para pets de fa-
mílias de baixa renda da 
cidade, bem como para 
casos de emergência en-
volvendo animais aciden-
tados em vias públicas ou 
bichos silvestres resga-
tados ou capturados pe-

las polícias ambientais. 
O projeto arquitetônico 
prevê consultórios, cen-
tro cirúrgico, pós-ope-
ratório e ambulatório e 
foi elaborado pela equipe 
técnica da Secretaria de 
Obras e Planejamento da 
Prefeitura de Nova Odes-
sa, com apoio da equipe 
do Setor de Zoonoses da 
Secretaria de Saúde.

Segundo o represen-
tante da empresa par-
ceira, as próximas etapas 
consistem na elaboração 
de um projeto executivo, 
levantamento topográfi-
co do terreno, limpeza, 
sondagem de solo e alo-
cação do projeto na área. 
Essas etapas devem to-
mar cerca de 3 meses. Em 
seguida, começa a obra 
civil propriamente dita, 
que deve levar mais cer-
ca de 90 dias. Por fim, o 
local deverá ser equipa-
do e mobiliado.

“Será um serviço para 
atendimento de emergên-

cias veterinárias de ani-
mais de famílias carentes 
da cidade, que muitas ve-
zes também têm o seu bi-
chinho de estimação em 
casa, mas não podem pa-
gar uma clínica veteriná-
ria. Também nos depa-
ramos muitas vezes com 
animais soltos doentes 
ou acidentados, que me-
recem um cuidado ade-
quado. Sou médico veteri-
nário, tenho toda uma vi-
da de luta nessa área e va-
mos manter a cidade co-
mo referência nessa área”, 
afirmou recentemente o 
prefeito Leitinho.

O Bem-Estar Animal 
não será um “canil e ga-
til” municipal e não de-
ve ser confundido com 
um abrigo para animais 
abandonados – papel es-
te que vai continuar sen-
do desempenhado pela 
ONG parceira do Muni-
cípio, a AAANO (Associa-
ção Amigos dos Animais 
de Nova Odessa).

Assinatura da ordem de serviço: “vamos manter a 
cidade como referência nessa área”, disse Leitinho
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A cidade de Nova Odes-
sa será sede do 1º Mega-
feirão da Construção. 
O evento promete ser a 
oportunidade que falta-
va para quem quer tornar 
realidade a casa dos so-
nhos e acontece nos dias 
24 e 25 de setembro, das 
8h às 19h, na Praça Três 
Poderes. Além disso, te-
rão estandes de exposi-
tores de diferentes seto-
res, praça de alimenta-
ção e a entrada é gratui-
ta. A realização é da Ma-
rok Construtora.

Além do quesito qua-
lidade de vida tornar a 
cidade um ponto de re-
ferência, a constante 
evolução, forte econo-
mia e estímulo por de-
senvolvimento fazem da 
cidade de Nova Odessa 
um marco na RMC (Re-
gião Metropolitana de 
Campinas), assim como 
o grande espaço territo-
rial e a gama de oferta 
de terrenos.

Na busca pela casa pró-
pria, fatores como esses 
são essenciais para o mo-
mento da escolha de on-
de morar. Paralelo a is-
so, as oportunidades pa-
ra combinar o desejo com 
a realização são diversas 
disponíveis no mercado, 
entretanto, uma das me-
lhores taxas de financia-
mento é a da Caixa Eco-
nômica Federal.

De encontro com a ne-
cessidade de facilitar es-
se processo acontece o 

Megafeirão. Serão mais 
de 500 opções de lotes 
em condomínio e bairros 
em toda a região de No-
va Odessa. O evento, que 
acontecerá nos dois dias 
(sábado e domingo) das 
8h às 19h, contará com 
uma equipe de mais 20 
de consultores treinados 
e prontos para auxiliar 
o público com informa-
ções, esclarecimento de 
dúvidas, além de ajudar 
na melhor escolha para 
cada caso, como é o ca-
so de reunir em um úni-
co financiamento Caixa 
a compra do terreno e a 
execução do cronograma 
de construção.

Essa e outras facilida-
des, como a utilização do 
FGTS (Fundo de Garan-
tia do Tempo do Servi-
ço), parcelamento da en-
trada direto com a cons-

trutora, análise de crédi-
to sem custo e parte do 
pagamento com auto-
móvel ou imóvel são fa-
cilidades disponíveis no 
feirão, além de condições 
especiais exclusivas.

E quem resolver dar o 
primeiro passo lá mes-
mo, poderá já vivenciar 
as etapas de assinatura 
dos contratos, escolha do 
terreno e o projeto da ca-
sa própria. “Teremos um 
time de profissionais es-
perando para desenhar a 
casa da maneira como o 
cliente imagina. E quem 
fechar negócio no evento 
ganhará um bônus de R$ 
5 mil e já sairá de lá sa-
bendo o cronograma cer-
tinho de quando recebe-
rá a chave da casa pró-
pria”, explica Paulo Hen-
rique Cruz, sócio da Ma-
rok Construtora.

ATRAÇÕES
Além de concretizar 

sonhos, o evento vai con-
tar com uma praça de ali-
mentação completa e es-
tandes de expositores de 
diversos segmentos co-
mo loja de construção, 
opções em madeiras, cli-
matizadores, energia fo-
tovoltaica, entre outros. 
O Megafeirão conta com 
patrocínio de Bella Arte, 
Clicknet Internet, Ferraz 
Consultoria, GS Clima-
tização e Refrigeração, 
Ideal Lar & Construção, 
Ideal Madeiras, Neotech 
Solar, Urba Desenvolvi-
mento e apoio da Prefei-
tura de Nova Odessa. A 
realização é da Marok 
Construtora. Mais infor-
mações pelo telefone (19) 
99801-2230 ou no Insta-
gram www.instagram.
com/marok_incorp/.

1º Megafeirão da Construção acontece em 
Nova Odessa nos dias 24 e 25 de setembro

Qualidade de vida deve tornar Nova Odessa um 
ponto  de referência para novos empreendimentos imobiliários

DIVULGAÇÃO

HABITAÇÃO

O Fundo Social de So-
lidariedade proporcio-
nou na última sexta-
-feira (9) um dia de la-
zer e integração aos ido-
sos atendidos pelo Pro-
grama da Melhor Ida-
de da Prefeitura de No-
va Odessa: uma visita 
à 39ª Expoflora. O pas-
seio à Estância Turística 
de Holambra lotou três 
ônibus, ou seja, contou 
com mais de cem ido-
sos – que foram unâni-
mes nos elogios e agra-
decimentos.

A animação começou 
na própria sede do Fun-
do Social novaodessen-
se, ainda durante a dis-
tribuição de crachás de 
identificação, e pros-
seguiu na foto posada 
dentro dos veículos. Ca-
da um também ganhou 
um lanchinho.

“Superou nossa ex-
pectativa. Foi gratifi-
cante ver a alegria e o 
sorriso dos idosos. Só 
temos que agradecer ao 
prefeito Leitinho (Cláu-
dio José Schooder) e ao 
vice Mineirinho (Ales-
sandro Miranda), pois 
a gestão deles não tem 
medido esforços em prol 
da nossa Melhor Idade. 
A atual administração 
tem desenvolvido mui-
tas atividades para os 
idosos, incluindo a vi-
sita a exposição de Ho-
lambra – que recebe mi-

lhares de turistas de to-
do o Brasil”, comentou 
a presidente voluntária 
do Fundo Social, Rose 
Miranda.

Para a assistente so-
cial Patrícia Pereira, foi 
um dia de lazer e inte-
gração. “É muito impor-
tante para eles (idosos) 
participarem desse lin-
do passeio a maior ex-
posição de flores e plan-
tas ornamentais da 
América Latina. O ob-
jetivo é justamente es-
se, proporcionar entre-
tenimento e socializa-
ção entre os idosos de 
nosso município”, disse.

Muitos dos turistas 
novaodessenses apro-
veitaram para comprar 
flores ou alguma lem-
brança do passeio. Dona 
Neuza Ferreira Cardo-
so Luz, de 81 anos, dis-
se que o passeio foi ma-
ravilhoso. “É a primei-
ra vez que participo de 
excursão com a Melhor 
Idade de Nova Odessa, e 
simplesmente amei. Foi 
tudo muito bem orga-
nizado pela nossa pre-
sidente Rose Miranda, 
que é um amor de pes-
soa. De 1 a 10, dou nota 
11 para esse passeio”, co-
mentou, sorridente.

Fundo Social da Prefeitura 
de Nova Odessa leva 100 
idosos à 39ª Expoflora

MELHOR IDADE

Da Redação | NOVA ODESSA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

“Superou nossa 
expectativa. Foi 

gratificante ver a 
alegria e o sorriso 

dos idosos”



MONTE MOR

Após ouvir testemunhas 
da defesa, CP agenda 
oitiva do prefeito para a 
próxima segunda-feira
Edivaldo Brischi será o último a ser ouvido pelo colegiado, antes 
da conclusão dos trabalhos; chefe do Executivo é acusado de suposta 
prática de crime de responsabilidade de danos ao erário público 

Nesta segunda-feira 
(12), a Comissão Proces-
sante (CP) da Câmara de 
Monte Mor que investi-
ga denúncia de suposta 
prática de crime de res-
ponsabilidade de danos 
ao erário público contra 
o prefeito Edivaldo Bris-
chi (PTB) realizou oitiva 
com o procurador geral 
do município, Mário Ce-
zar Franco Junior, a úl-
tima das testemunhas 
arroladas pela defesa do 
chefe do Executivo. Na 
mesma data, o colegiado 
também decidiu agendar 
para a próxima segunda-
-feira (19), às 10h, a oitiva 
com o prefeito. 

No total, a CP reali-
zou oitivas com oito tes-
temunhas (eram previs-
tas dez, como noticiado 
anteriormente; mas duas 
delas foram dispensadas 
pela defesa). Garantindo 

Cristiane Caldeira | MONTE MOR
cris.caldeira@tribunaliberal.com.br
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Durou cerca de duas 
horas a audiência pública 
da Comissão de Finanças 
e Orçamento (CFO), que 
debateu Projetos de Lei 
(PL) da prefeitura que se 
referem a verbas de áreas 
diversas - incluindo As-
sistência Social, Saúde, 
Segurança Pública e Cul-
tura (no último caso, re-
cursos da Lei Comple-
mentar Federal 195/2022, 
conhecida como Lei Pau-
lo Gustavo). O evento foi 
no Plenário da Câmara, 
na última sexta-feira (9).

Na maior parte do tem-
po, a discussão abordou 
o PL 116/2022. O dire-
tor municipal de Cultu-
ra, Marcelo Lírio, expli-
cou que a Lei Paulo Gus-
tavo destina recursos fe-
derais para “sanar os ma-
les da pandemia, no setor 
cultural”, um dos últimos 
a retomar as atividades. 
Ele destacou que a ver-
ba, totalizando R$ 534,4 
mil, será direcionada aos 
“fazedores e fazedoras de 
cultura de Monte Mor”, 
que serão selecionados 
por edital de credencia-
mento de projetos. 

Na presença de inte-
grantes da classe artís-
tica municipal, que esti-
veram no Plenário, Lírio 
ainda salientou a neces-
sidade de se fazer a devi-
da adequação no Orça-
mento, com a inclusão da 
verba federal, para que 

os recursos “cheguem es-
se ano”. Representando 
a sociedade civil, Ander-
son Zotesso afirmou que 
se tratava de um impor-
tante passo para a cons-
trução de uma política 
cultural. “O artista tam-
bém é um trabalhador, 
e merece receber”, afir-
mou, no evento.

A audiência contou 
com a presença dos inte-
grantes da CFO - Altran 
(MDB), presidente, Bru-
no Leite (UNIÃO), vice, e 
Professor Adriel (PT), se-
cretário - além de Camil-
la Hellen (Republicanos), 
Paranhos (MDB) e Vitor 
Gabriel (PSDB). Da pre-
feitura, ainda participa-
ram o secretário de Segu-
rança, Anderson Palmie-
ri, Maria Stela Forchetti, 
representando a pasta de 
Desenvolvimento Econô-
mico e Social, e Wilson 
Bragança, que comentou 
o PL da saúde.

OUTRAS VERBAS
Anderson Palmieri es-

clareceu que o Projeto de 
Lei (PL) 124/2022 tem o ob-
jetivo de viabilizar a “de-
volução de aplicação de 
saldo de convênio”, no va-
lor de R$ 4.739,67, ao Mi-
nistério da Justiça. O se-
cretário destacou que o re-
curso consiste em “sobra” 
da emenda parlamentar 
que viabilizou a compra 
de viaturas, já entregues 
na semana passada. 

Sobre os PLS 115 e 117 
(ambos da área de assis-
tência social), Maria Stela 
explicou que o primeiro 
Projeto garante R$ 60 mil 
para calamidades públi-
cas; e o segundo Projeto, 
R$ 38.473,31 para fortale-
cimento do Cadastro Úni-
co, inclusive com a com-
pra de notebook para via-
bilizar os trabalhos das 
equipes. Segundo ela, foi 
feito mutirão para atuali-
zar o cadastro.

Diretor de Planeja-
mento, Wilson Bragan-
ça comentou o PL 122, 
com crédito federal de 
R$ 3.143,07 para custeio 
do “Programa Saúde com 
Agente”, de formação de 
agentes comunitários de 
saúde e agentes de com-
bate às endemias. O PL 
120, da área de Meio Am-
biente, não foi debatido, 
pois foi retirado de tra-
mitação, pela própria 
prefeitura. 

Na audiência, muní-
cipes presentes e inter-
nautas puderam fazer 
comentários e perguntas 
sobre os assuntos. Parla-
mentares também escla-
receram dúvidas, fizeram 
questionamentos, e, in-
clusive, orientaram que 
haja um maior detalha-
mento das justificativas 
dos Projetos que possuem 
pedidos de tramitação ur-
gente, além da padroni-
zação de proposituras.

Verba para ‘fazedores de cultura’ é 
debatida e outros PLs são explicados

Vereadores e participantes esclareceram dúvidas 
e fizeram questionamentos durante a audiência pública

DIVULGAÇÃO

LEI PAULO GUSTAVO

dente, Nelson Almei-
da (Solidariedade), rela-
tor, e Milziane Menezes 
(PSDB), membro. Segun-
do Wal, o colegiado de-
cidiu que não irá arrolar 
outras testemunhas para 
depoimentos. Os traba-
lhos, relativos à Denún-
cia 2/2022, seguem os 
trâmites do Decreto Lei 
federal 201/197.

Além do procurador 
geral, foram ouvidas nas 
oitivas as secretárias mu-
nicipais Silvana Zanetti 
(Finanças) e Eliane Piai 
(Saúde), e a presidente da 
Associação Beneficente 
Sagrado Coração de Je-
sus, Marlúcia Aparecida 
de Melo Rodrigues, den-
tre outros. 

Ainda conforme o de-
creto, após a fase de ins-
trução, que se encerra 
com a oitiva da segunda 
(19), será aberto o prazo 
de vista ao denunciado, 
para apresentação de ra-
zões escritas, dentro de 
cinco dias; e, posterior-
mente, a CP emitirá o pa-
recer final pela procedên-
cia ou improcedência da 
acusação, solicitando que 
o Presidente da Câmara 
convoque a sessão para 
julgamento (na qual o de-
nunciado, ou o seu pro-
curador, poderá se defen-
der, oralmente). 

MANDADO DE SEGURANÇA
O prefeito Edivaldo 

Brischi já havia sido in-
timado a participar de 
oitiva na Câmara no dia 
3 de agosto, mas, na oca-
sião, ingressou na Justi-
ça com mandado de se-
gurança para suspen-
der os trabalhos da CP. 

O juiz da 2ª Vara de Mon-
te Mor, Rafael Imbruni-
to Flores, negou liminar 
e ele não compareceu à 
oitiva, sendo represen-
tado pelo seu advogado, 
Marcelo Pelegrini.

No pedido feito à Jus-
tiça, Brischi alegou que 
pelo fato de ser o inves-
tigado, de acordo com o 
CPP (Código de Processo 
Penal), deveria ser o últi-
mo a ser ouvido. Na sen-
tença, o juiz negou a limi-
nar, justificando que ele 
teria o direito de perma-
necer calado caso com-
parecesse. Sem a liminar, 
compareceu à oitiva o ad-
vogado do prefeito. Bris-
chi ausentou-se.

SOBRE A CP
A Comissão Proces-

sante foi instaurada pela 
Câmara no dia 20 de ju-
nho para apurar denún-
cia de supostas irregu-
laridades em contratos 
de saúde firmados pe-
la atual administração. 
A denúncia foi acatada 
por nove votos favorá-
veis e cinco contrários, 
no plenário. Os trâmites 
dos trabalhos seguem o 
rito previsto no Decreto 
Lei federal 201, de 27 de 
fevereiro de 1967, que pre-
vê que o processo preci-
sa ser concluído dentro 
de 90 dias, contados da 
notificação do acusado. 

Em defesa prévia, o 
prefeito negou as irre-
gularidades apontadas. 
Conforme registrado em 
ata de reunião do dia 25 
de julho, o parecer prévio 
da Comissão “concluiu 
pelo prosseguimento da 
apuração da denúncia”. 

a transparência dos atos, 
todos os depoimentos fo-
ram prestados no Plená-
rio da Câmara, abertos ao 

público, com transmis-
são ao vivo pela internet - 
o que também vai ocorrer 
com a oitiva do prefeito. 

A Comissão Proces-
sante é integrada pelos 
vereadores Wal da Far-
mácia (UNIÃO), presi-

Prefeito Edivaldo 
Brischi será novamente 
intimado a prestar 
esclarecimentos à 
Comissão Processante

Da Redação | MONTE MOR
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O evento musical 
Flashback na Praça, 
levou música e di-
versão à Praça São 
Benedito, em Mon-
te Mor, neste domin-
go (11). Realizada pela 
Prefeitura de Monte 
Mor, através da dire-
toria de Cultura e Tu-
rismo, e com apoio da 
secretaria de Espor-
tes de Monte Mor, a 
festa levou para a pra-
ça uma multidão, que 
curtiu muitos hits an-
tigos que marcaram 
época e gerações. As 
apresentações foram 
abertas ao público e 
contou com brinque-
dos oferecidos de for-
ma gratuita.

Comandaram as 
pick-ups e fizeram o 
público agitar a pis-
ta o DJ Adriano e o 
DJ Du Melo, ao me-
lhor som dos anos 80 
e 90. Durante o show, 
o grupo Flashback 
do Tenório, da cida-
de de Hortolândia, 
animou a todos com 
o melhor dos passi-
nhos, em uma noite 
marcante para a ci-
dade de Monte Mor, 
onde o comércio local 
foi movimentado em 
mais um evento rea-
lizado pela prefeitu-
ra, de forma intensa 

pela grande quanti-
dade de pessoas que 
compareceu.

Segundo o prefeito 
de Monte Mor, Edi-
valdo Brischi (PTB), a 
atual gestão está em-
penhada em tornar o 
município um atrati-
vo turístico, não ape-
nas em referência aos 
muitos pesqueiros de 
qualidade que tem. 
“Com isso, damos for-
ça ao comércio local. 
As famílias que já têm 
seus negócios aber-
tos têm mais opor-
tunidades de venda, 
consequentemente 
terão melhores con-
dições de arcar com 
suas obrigações. Essa 
movimentação atrai 
ainda o olhar de no-
vos empreendedores 
que podem vir a agre-
gar em nossa cidade 
segmentos que ain-
da não temos, crian-
do novos empregos 
e fortalecendo nossa 
economia”, destacou.

Para os diretores 
de Cultura, Marcelo 
Lírio, e de Turismo 
de Monte Mor, Ronal-
do Corrêa, os eventos 
são mais uma ferra-
menta para o desen-
volvimento próspe-
ro de toda a comuni-
dade, sem deixar de 
oferecer um momen-
to de lazer para toda 
a família.

‘Flashback na Praça’ 
agita Monte Mor no 
último domingo

LAZER E CULTURA
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‘RACHADINHA’

Vereadora Márcia consegue na 
Justiça mandado de segurança 
para voltar a exercer seu cargo

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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A Prefeitura de Horto-
lândia tem implementa-
do ações para apoiar a re-
cuperação de pequenos 
e micros empreendedo-
res. Uma delas é o pro-
grama “Agentes de De-
senvolvimento Local”. A 
fim de aperfeiçoar o tra-
balho realizado junto aos 
empreendedores da cida-
de, a prefeitura, em par-
ceria com o Sebrae (Ser-
viço Brasileiro de Apoio 
às Micro e Pequenas Em-
presas), promoveu capa-
citação para os 12 agentes 
que compõem o progra-
ma, quinta e sexta-feira 
passada (08 e 09).

Na capacitação, mi-
nistrada por um consul-
tor do Sebrae, os agentes 
aprenderam sobre carac-
terísticas e comporta-
mentos importantes pa-
ra o desempenho de sua 
função. Foram abordadas 
ainda habilidades para 
tarefas como gerencia-
mento de conflitos, ob-
tenção de apoio dos em-
preendedores e desen-
volvimento de estraté-
gias para superar desa-
fios. A capacitação tam-
bém abordou responsa-

bilidade social, desen-
volvimento sustentável 
e legislação específica de 
empreendedorismo. A 
Prefeitura iniciou o pro-
cesso de capacitação dos 
agentes do programa em 
fevereiro deste ano, com 
aulas presenciais e on-li-
ne, também ministradas 
pelo Sebrae. O curso des-
ta semana foi a última fa-
se da formação. 

De acordo com a Secre-
taria de Desenvolvimen-
to Econômico, Traba-
lho, Turismo e Inovação, 
o programa continuará a 
realizar ações junto aos 
empreendedores. Dentre 
as atividades previstas es-
tão a criação de uma car-

tilha com regras do PRO-
CON (Programa de Defe-
sa e Proteção do Consu-
midor) específica para pe-
quenos e microempreen-
dedores, realização de um 
seminário sobre crédito 
para empreendedores e 
fomento de parcerias com 
associações e entidades 
do município. 

Neste ano, por meio 
da atuação do programa 
“Agentes de Desenvolvi-
mento Local”, a prefeitu-
ra conseguiu viabilizar a 
parceria com a empresa 
Americanas Market Pla-
ce para estimular a par-
ticipação de empreende-
dores e lojistas da cidade 
no comércio eletrônico.

‘Agentes de Desenvolvimento Local’ 
passam por capacitação promovida 
pela Prefeitura de Hortolândia

Atividade realizada semana passada encerrou 
processo de capacitação com profissionais do Sebrae

DIVULGAÇÃO

PARCERIA COM SEBRAE

 

 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA 

ASSOCIAÇÃO DOS PROPRIETÁRIOS DO PARQUE OLIVIO FRANCESCHINI  
   
Ficam convocados os Senhores Associados da Associação dos Proprietários do Parque Olivio 
Franceschini, para Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária a realizar-se no dia 28 de setembro 
de 2.022, às 18:30 horas em primeira convocação com número legal de Associados ou às 19:00 
horas, em segunda convocação, com qualquer numero de Associados caso não haja numero legal 
na primeira convocação, a ser realizada no Salão de Festas da Associação, localizado na Av. 
Botânico, S/Nº, Portaria 2, Parque Olívio Franceschini, na cidade de Hortolândia-SP, a fim de 
deliberarem sobre os assuntos da ordem do dia: 
 
1º item - Discussão e aprovação da prestação de contas e parecer dos Membros do Conselho 
Fiscal do período de Agosto/2021 a Julho/2022; 
2º item – Discussão e aprovação da Projeção Orçamentária para o período de Outubro/2022 a 
Março/2023; 
3º item – Deliberação e aprovação de alteração, inclusão e exclusão de Artigos do 
Regulamento Interno; 
4º item – Assuntos de interesse da Associação. 

 
Campinas, 08 de setembro de 2.022 

 
Associação dos Proprietários do Parque Olivio Franceschini   

 
NOTA:  
Artigo 6º - Estatuto Social 
 
Parágrafo Segundo – Os direitos dos Associados serão exercidos por qualquer e apenas um dos 
proprietários cadastrados na Associação, inexistindo preferência por qualquer deles, podendo ainda, 
ser exercidos por seu procurador legalmente constituído, o qual deverá: 

a) Ser Associado da Associação dos Proprietários do Parque Olivio Franceschini; 
b) Ser maior de 18 (dezoito) anos; 
c) Representar somente os interesses de mais 1 (um) Associado. A representação legal deverá 

ser comprovada no ato que se deseja praticar e/ou participar, através de procuração com fins 
específicos para tal, a qual poderá constituir-se por instrumento particular com firma 
reconhecida ou através de instrumento público. 

 
Parágrafo Terceiro: Somente serão reconhecidos como Associados aptos ao exercício do direito a 
voto, os proprietários cadastrados na Associação, mediante apresentação de documentos hábeis a 
tal fim e com as obrigações financeiras em dia. Qualquer transferência de propriedades não 
transcrita no cadastro da Associação será inoperante em relação aos ditos direitos. 
Os Associados que não comparecerem e nem se fizerem representar por procurador, estarão 
aprovando implicitamente as resoluções tomadas pela Assembléia, não sendo aceitas reclamações 
posteriores. 
 
Cientifiquem-se todos que o presente ato será realizado observando e cumprindo as 
orientações e determinações do poder público, o uso obrigatório de máscaras e o 
cumprimento protocolos sanitários. 

STJ concedeu benefício à parlamentar, autorizando-a a retomar função remunerada, 
assim como frequentar Legislativo e prefeitura; ela ainda não pode falar com testemunhas

A vereadora Márcia 
Cristina Campos (PSB) 
conseguiu, no STJ (Supe-
rior Tribunal de Justiça), 
mandado de segurança 
para voltar à Câmara, de 
onde tinha sido afastada 
por medida cautelar em 
concessão ao seu habeas 
corpus, no dia 23 de agos-
to. Márcia é acusada de, 
junto com o assessor Isaac 
Santos Souza, exonerado 
da prefeitura, operar es-
quema de “rachadinha” 
em seu gabinete. A deci-
são foi comunicada ao juí-
zo de 1ª instância na últi-
ma-sexta-feira (9) e a Câ-
mara de Hortolândia foi 
notificada nesta segun-
da-feira (12). 

De acordo com a deci-
são do STJ para relaxar a 
prisão de Márcia e Isaac, 
ambos deveriam cum-
prir as seguintes medi-
das cautelares, median-
te nova decretação de no-
va preventiva, em caso de 
descumprimento: afasta-
mento da função públi-
ca (vereadora municipal 
e assessor/servidor públi-
co municipal), para todos 
os efeitos, sem percepção 
de proventos; proibição a 
ambos de ingressar nas 
dependências da Câma-
ra Municipal de Hortolân-

dia ou no prédio da prefei-
tura; proibição de conta-
to, por qualquer meio de 
comunicação ou direto, 
e ainda que por interpos-
ta pessoa, com vítimas e 
testemunhas arrolados 
na denúncia pelo Minis-
tério Público; proibição de 
ausentarem-se da cidade 
por mais de oito dias se-
guidos, ou de mudar de 
endereço, sem prévia au-
torização judicial. O des-
cumprimento das medi-
das cautelares aplicadas 
ensejarão nova decreta-
ção de prisão preventiva.

Ao analisar recurso da 
defesa da vereadora, que 
apelou à isonomia proces-
sual, visto que tais medi-
das não haviam sido im-
postas ao vereador Eno-
que Leal Moura (MDB), 
também preso pela mes-
ma acusação e solto me-
diante mandado de segu-
rança, o relator José Er-
nesto de Souza Bitten-
court Rodrigues decidiu 
revogar o afastamento 
não remunerado e a proi-
bição de ingressar nas de-
pendências da Câmara e 
da prefeitura, em respei-
tando o mandato popu-
lar que ela exerce. 

“Tendo em vista a gra-
vidade das medidas al-
ternativas impostas à pa-
ciente, frente ao manda-
do eletivo que exerce, e 

em respeito ao poder po-
pular que lhe foi conferi-
do, defiro parcialmente a 
segurança, revogando a 
imposição das seguintes 
medidas cautelares im-
postas: I afastamento da 
função pública (vereado-
ra municipal), para todos 
os efeitos, sem percepção 
de proventos. II proibição 
de ingressar nas depen-
dências da Câmara Mu-
nicipal de Hortolândia ou 
no prédio da Prefeitura. 
Mantidas as demais me-
didas impostas”, decidiu.

Na decisão, Rodrigues 
ressalva que “as medidas 
ora ajustadas somente as-

sim permanecerão defi-
nidas caso inexista fato 
novo que coloque em ris-
co as investigações e a co-
lheita da prova, a ensejar 
sua eventual futura, e li-
vre, reavaliação pela Au-
toridade Judicial local”. 
Determinou, ainda que 
o juiz da 1ª Vara Crimi-
nal de Hortolândia, An-
dré Forato Anhê, fosse co-
municado com urgência 
acerca da decisão, para 
pronto cumprimento, so-
licitando as informações 
cabíveis no prazo de 10 
(dez) dias e, com os infor-
mes, abrindo vista à Pro-
curadoria de Justiça Cri-

minal para manifestação, 
tornando os autos conclu-
sos oportunamente.

“Por determinação de 
Sua Excelência, o Juiz de 
Direito, Dr. André Forato 
Anhê, da 1ª Vara Crimi-
nal da Comarca de Horto-
lândia, descrita nos autos 
do Processo nº 1007275-
09.2022.8.26.0229, comu-
nico o retorno da Senho-
ra Márcia Cristina Cam-
pos às suas funções pú-
blicas de vereadora nes-
ta Edilidade”, comuni-
cou, em nota, o presiden-
te da Câmara de Horto-
lândia, Paulo Pereira Fi-
lho, o Paulão (MDB).

A ACUSAÇÃO
A vereadora Márcia e o 

assessor Isaac foram pre-
sos no último dia 18 de 
agosto, acusados de prati-
car o esquema de “racha-
dinha” no gabinete da Câ-
mara. 

Além de Márcia e Isaac, 
o vereador Enoque Leal 
Moura (MDB) também 
foi preso na operação. Ele 
saiu da prisão por meio de 
habeas corpus, expedido 
pela Justiça no dia 19 de 
agosto.

No inquérito civil, ins-
taurado pelo MP após de-
núncia de assessores, os 
três são acusados pelo cri-
me de concussão, prática, 
por parte de funcionário 
público, de exigir vanta-
gem indevida em função 
do cargo. A pena prevista 
para este crime é de dois 
a 12 anos de prisão.

Na denúncia, foram 
apresentadas provas ma-
teriais, como comprovan-
tes de transferências fei-
tas aos parlamentares 
presos, que foram con-
firmados pela Promoto-
ria através da quebra do 
sigilo bancário dos inves-
tigados, mediante autori-
zação judicial.

De acordo com a inves-
tigação, Enoque teria exo-
nerado um assessor que 
se recusou a repassar a 
ele parte do salário, com 
a justificativa de que era 
para “acertar contas de 
campanha”. Ele teria feito 
ao vereador dois repasses 
de R$ 1.280,00 e foi dis-
pensado ao se recursar a 
fazer o terceiro.

Em relação a Márcia, de 
acordo com a denúncia 
investigada, ao menos R$ 
13,2 mil foram destinados 
a pessoas próximas da ve-
readora e para uma ONG 
de proteção animal que 
ela preside, entre os me-
ses de fevereiro de 2021 e 
maio deste ano.

Com mandado de segurança, vereadora Márcia Campos volta a exercer seu cargo na Câmara

Cristiane Caldeira | HORTOLÂNDIA
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COMIDA BARATA

Restaurante popular servirá, 1,5 mil refeições por dia na cidade, 
sendo 300 cafés da manhã ao preço unitário de R$ 0,50 e 1,2 mil 
almoços, com custo de R$ 1 o “PF” ; investimento foi de R$ 2 milhões 

A Secretária de Desen-
volvimento Social do Es-
tado, Laura Muller Ma-
chado, e o secretário de 
Governo, Marcos Peni-
do, vão entregar, nesta 
quarta-feira (14), a pri-
meira unidade do Bom 
Prato em Sumaré. Será o 
67º restaurante do Esta-
do e o terceiro na região 
administrativa de Cam-
pinas, que já conta com 
restaurantes em Campi-
nas e Jundiaí. 

De acordo com o gover-
no do Estado, a inaugu-
ração acontece às 10h30 
desta quarta-feira, na se-

de da unidade, que fica na 
Rua José Maria Miranda, 
581, no Centro de Sumaré. 

O Bom Prato de Suma-
ré servirá, 1,5 mil refei-
ções por dia, sendo 300 
cafés da manhã e 1,2 mil 
almoços. Está previsto 
para o evento de abertu-
ra almoço composto de 
Parmegiana de carne, ba-
tata rústica assada com 
bacon, salada Coleslaw 
à moda (Repolho verde, 
repolho roxo, cenoura e 
creme de alho) acompa-
nhados de arroz e feijão 
e, de sobremesa, creme 
de morango com gana-
che de chocolate.

O investimento da Se-
cretaria de Desenvolvi-

mento Social na implan-
tação da nova unidade é 
de R$ 2 milhões, sendo 
R$ 1 milhão no custeio 
das refeições por 12 me-
ses; e o outro R$ 1 milhão 
na compra de utensílios e 
maquinários. A unidade 
para o município foi ga-
rantida através de emen-
da do deputado estadual 
Dirceu Dalben (Cidada-
nia). O gerenciamento 
da unidade ficará a car-
go da Organização da So-
ciedade Civil COF (Centro 
de Orientação Familiar), 
que venceu o processo de 
chamamento público.

O Bom Prato de Suma-
ré vai oferecer refeições 
diárias a moradores de 

baixa renda, pelos valo-
res de R$ 1 o almoço e R$ 
0,50 o café da manhã. O 
convênio entre o governo 
do Estado, a Prefeitura de 
Sumaré e organização so-
cial que vai operar o res-
taurante foi assinado em 
novembro do ano passa-
do. “O Bom Prato vem pa-
ra somar a todo trabalho 
de inclusão social que já é 
realizado pela prefeitura. 
Mais do que uma refeição 
a preço baixo, é um pro-
grama que vem para aco-
lher, para dar mais digni-
dade e segurança alimen-
tar à população em situa-
ção de rua e vulnerabili-
dade social”, disse Dirceu 
Dalben na ocasião.

Secretária Laura Muller e o prefeito Luiz Dalben, durante inspeção nas obras do Bom Prato de Sumaré, em agosto

Governo do Estado 
anuncia inauguração 
do Bom Prato de Sumaré 
para esta quarta-feira
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Com mais cinco ca-
sos confirmados em 
Campinas, a RMC (Re-
gião Metropolitana 
de Campinas) chega 
a 118 pacientes infec-
tados pelo vírus mon-
keypox, causador da 
varíola dos macacos, 
segundo atualização 
do boletim pela Vigi-
lância Epidemiológi-
ca do Estado. A região 
chegou a 20 pacientes 
infectados na sexta-
-feira (9). O Estado to-
taliza 3.362 casos.

Na região, segundo 
o último boletim, Su-
maré encabeça a esta-
tística, com 11 pacien-
tes infectados, segui-
da por Paulínia, com 
quatro casos, Horto-
lândia e Nova Odessa 
com dois cada e Mon-
te Mor, com um.

A Vigilância Epi-
demiológica do Esta-
do reforça que o atual 
surto não tem a par-
ticipação de macacos 
na transmissão para 
seres humanos. O ví-
rus da monkeypox, 
que faz parte da mes-
ma família da varío-
la, é transmitido entre 
pessoas e o atual sur-
to tem prevalência de 

transmissão de conta-
to íntimo e sexual. 

O governo do Esta-
do orienta para que se-
jam reforçados os cui-
dados para evitar o 
avanço do surto: evitar 
contato íntimo ou se-
xual com pessoas que 
tenham lesões na pe-
le; evitar beijar, abra-
çar ou fazer sexo com 
alguém com a doen-
ça; higienização das 
mãos com água e sa-
bão e uso de álcool gel; 
não compartilhar rou-
pas de cama, toalhas, 
talheres, copos, obje-
tos pessoais ou brin-
quedos sexuais; uso de 
máscaras, protegendo 
contra gotículas e sali-
va, entre casos confir-
mados e contactantes.

O principal sintoma 
é o aparecimento de le-
sões parecidas com es-
pinhas ou bolhas, que 
podem surgir no rosto, 
dentro da boca ou em 
outras partes do corpo, 
como mãos, pés, peito, 
genitais ou ânus. De-
ve-se também, procu-
rar uma unidade de re-
ferência quem obser-
var, além deste sinto-
ma, caroço no pesco-
ço, axila e virilhas; fe-
bre; dor de cabeça; ca-
lafrios; cansaço e dores 
musculares.

RMC chega a 118 casos 
de varíola dos macacos, 
segundo a Vigilância 
Epidemiológica de SP

BOLETIM ATUALIZADO
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Regiãojá tem 
confirmados 
20 pacientes 
com a 
doença

A Prefeitura de Paulí-
nia abriu, nesta segun-
da-feira (12), inscrições 
para cursos gratuitos 
nas áreas de Manuten-
ção, TI e Recursos Hu-
manos, com total de 173 
de vagas disponíveis.

Os interessados devem 
procurar pela unidade 

do Senai, localizada na 
Avenida Engenheiro Ro-
berto Mange, 710, no Al-
to dos Pinheiros, de se-
gunda a sexta-feira, das 
8h às 19h, para efetiva-
rem suas matrículas.

Os documentos ne-
cessários para matrí-
cula são cópias do RG e 
CPF, comprovante de en-
dereço, comprovante de 
escolaridade e conheci-

mento na área de atua-
ção (quando exigido). 
Se menor de idade, RG e 
CPF do responsável.

As vagas são limitadas 
e os candidatos serão se-
lecionados por ordem de 
inscrição. Mais informa-
ções podem ser obtidas 
pelo telefone (19) 3888-
4040. Confira no quadro 
as descrições das quali-
ficações.

Programa ‘Qualifica Paulínia’ abre inscrições para cursos
173 VAGAS DISPONÍVEIS

Da Redação | PAULÍNIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

DESCRIÇÃO DAS QUALIFICAÇÕES

Operador de Microcomputador – 25 vagas
Aulas aos sábados, 9h às 17h, com carga 
horária de 160 horas. Necessário ter con-
cluído o Ensino Fundamental e ter no mí-
nimo 14 anos completos.

Analista de Suporte de Redes – 13 vagas
Aulas de segunda a sexta-feira, das 19h 
às 22h, com carga horária de 380 horas. 
Necessário ter concluído o Ensino Funda-
mental e ter no mínimo 16 anos completos.

Planejamento e Controle de Manuten-
ção – 5 vagas
Aulas aos sábados, das 10h às 17h, com 
carga horária de 60 horas. Necessário ter 
concluído o 1º ano do Ensino Médio, ter no 
mínimo 16 anos e comprovar conhecimen-
tos básicos e experiências anteriores à In-
formática Básica, adquirido em outros cur-
sos, no trabalho ou em meios informais.

Implantação de Serviços em Inteli-
gência Artificial em Nuvem Microsoft 
AZ900 – 31 vagas
Aulas aos sábados, das 9 às 17h, com car-
ga horária de 40 horas. Necessário ter no 
mínimo16 anos completos e conhecimen-
to básico de serviços relacionados à nu-
vem e noção em lógica de programação.
 
Implantação e Análise de Dados em Nu-
vem Microsoft DP900 – 35 vagas
Aulas de terças e quintas-feiras e às se-

gundas, quartas e sextas-feiras, com car-
ga horária de 40 horas. Necessário ter no 
mínimo 16 anos completos e conhecimen-
to Necessário ter conhecimento básico de 
serviços relacionados à nuvem e conheci-
mento básicos em banco de dados

Cálculo de Folha de Pagamento – 21 vagas
Aulas aos sábados, das 9h às 17h, com car-
ga horária de 40 horas. Necessário ter no 
mínimo 16 anos, ter concluído o Ensino 
Fundamental e conhecimento ou expe-
riência em área administrativa.

Instalação de Sistemas de Alarme Pa-
trimonial – 24 vagas
Aulas aos sábados, das 9h às 17h, com car-
ga horária de 40 horas. Necessário ter no 
mínimo 18 anos, ter concluído o Ensino 
Fundamental e ter finalizado curso de qua-
lificação profissional na área elétrica ou 
conhecimento na área.

Reparação em Instalações Elétricas – 
20 vagas
Aulas aos sábados, das 9h às 17h, com car-
ga horária de 80 horas. Necessário ter no 
mínimo 18 anos, ter concluído o 7º ano do 
Ensino Fundamental e ter finalizado curso 
de qualificação profissional na área elétri-
ca ou conhecimento na área.
 
Fonte: Prefeitura de Paulínia



Mulher acusa o marido de estupro e 
tentativa de feminicídio em Sumaré

O corpo de um homem 
foi encontrado na tarde 
deste sábado (10), na Ave-
nida Santo Irineu, em Su-
maré. A vítima ainda não 
foi identificada por não 
portar nenhum docu-
mento. A Polícia Militar, 

que atendeu a ocorrên-
cia, informou que o cor-
po estava em uma área 
de mata e ainda é inves-
tigada a causa da morte.

O resgate do Corpo de 
Bombeiros foi acionado 
para prestar os primei-
ros atendimentos a víti-
ma, porém o homem já 
estava sem vida.

O local foi preservado 
para o trabalho da Polí-
cia Científica, que reali-
zou os trabalhos de pe-
rícia técnica. Em segui-
da, o corpo foi removido 
ao IML (Instituto Médi-
co Legal) de Americana.

O caso foi registrado no 
Plantão Policial de Suma-
ré, onde será investigado.

Corpo de homem não identificado 
é encontrado na Av. Santo Irineu 

CAUSA DESCONHECIDA

Corpo estava em uma área de mata e ainda é investigada a causa da morte
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Homem foi preso na UPA 
Macarenko, onde a esposa passava 
por atendimento após ter sido 
baleada; abuso teria sido cometido 
em motel, segundo a vítima

Um homem de 35 anos 
foi preso na manhã deste 
domingo (11), em Suma-
ré, acusado de estupro 
de vulnerável e tentativa 
de feminicídio. A vítima, 
sua esposa, foi quem fez 
as acusações contra o ma-
rido, que acabou detido.

A Polícia Militar foi cha-
mada para atender a ocor-
rência, e se deslocou ao 
bairro Chácara Monte Ale-
gre, área rural de Sumaré, 
onde uma mulher  teria si-
do vítima de disparos de 
arma de fogo.

Os PMs chegaram no 
local e foram informa-
dos que a vítima balea-
da já havia sido socorrida 
até a Unidade de Pronto 
Atendimento Macaren-
ko. A equipe se deslocou 
à unidade de saúde, on-
de encontraram a vítima 

com ferimentos na per-
na e abdômen, decor-
rente dos tiros. A mulher 
contou aos policiais que o 
agressor é o próprio mari-
do dela, com quem man-
tém uma união estável e 
possuem três filhos. Ain-
da relatou que momentos 
antes de ser agredida, es-

tavam em um bar, bebe-
ram muito e acabaram in-
do a um motel.

De acordo com a víti-
ma, no motel, eles fize-
ram sexo consensual-
mente e depois ela dor-
miu. A mulher disse que 
acordou sendo abusa-
da sexualmente e que se 
defendeu, empurrando o 
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DIG prende três suspeitos por furto de caminhões
A DIG (Delegacia de Investigações Gerais) de Americana 
prendeu três suspeitos de integrarem uma quadrilha de 
furto de caminhões, na tarde desta segunda-feira (12), no 
Parque do Horto, em Hortolândia. Um caminhão que ti-
nha sido furtado no mesmo dia, no Jardim Santa Mônica, 
em Campinas, estava no local. Os suspeitos chegaram ao 
local enquanto os policiais averiguavam o veículo. 

POLICIA

marido, que reagiu agres-
sivamente. A mulher pe-
diu para que o compa-
nheiro a levasse à casa 
da irmã dela. Durante o 
caminho, ela teria notado 
que o trajeto era diferen-
te e tentou sair do carro 

em movimento, momen-
to em que o marido pe-
gou a arma e efetuou os 
disparos. Logo após ou-
vir o depoimento da ví-
tima, os policiais pren-
deram o homem, que es-
tava na unidade de saú-

de acompanhando a es-
posa. O homem foi en-
caminhado ao Plantão 
Policial e indiciado por 
estupro de vulnerável e 
tentativa de feminicídio.

De acordo com a Secre-
taria de Segurança Públi-

ca, foram solicitados à ví-
tima os exames periciais 
do (Instituto de Crimina-
lística) e também do IML 
(Instituto Médico Legal). O 
caso será investigado pela 
DDM (Delegacia de Defe-
sa da Mulher) de Sumaré.

Acusado foi 
autuado por estupro 

de vulnerável 
e tentativa de 

feminicídio

Mulher foi atendida na 
UPA Macarenko, onde a 
PM foi chamada e fez a 
prisão do acusado

Um acompanhamento 
policial terminou em aci-
dente na noite do último 
sábado (10), na Avenida 
Rebouças, em Sumaré. O 
motorista fugiu da abor-
dagem. A suspeita é que 
ele estava embriagado.

A Polícia Militar infor-
mou que os policiais ten-

taram abordar uma ca-
minhonete que trafega-
va em alta velocidade pe-
lo bairro Vila Menuzzo, 
mas o motorista desobe-
deceu a ordem de para-
da dos sinais sonoros e 
fugiu.

ÔNIBUS
Durante o acompa-

nhamento, o condutor 
perdeu o controle e coli-

diu contra a traseira de 
um ônibus que estava es-
tacionado na Rua Améri-
co Menuzzo. Após a bati-
da, o condutor foi preso. 
Dentro do veículo havia 
uma criança de 10 anos, 
que não se feriu.

O motorista foi enca-
minhado ao Plantão Po-
licial de Sumaré, onde foi 
autuado por embriaguez 
ao volante.

Uma caminhonete 
roubada foi localizada 
em menos de 24 horas, 
em Hortolândia. O roubo 
aconteceu na manhã des-
te sábado (10) em frente 
a um supermercado no 
bairro Nova Hortolân-
dia. Câmeras de seguran-
ça registraram o assalto. 

Segundo a Polícia Mi-
litar, a vítima estacio-
nou a caminhonete e, 
ao descer, foi rendida 
por dois bandidos que 
estavam em uma moto-
cicleta. Um deles desceu 
e anunciou o assalto.

O motorista ficou sem 
reação e se afastou do veí-
culo. As imagens tam-
bém mostram o bandi-
do ligando a caminhone-

te enquanto o comparsa 
fazia a cobertura. Em se-
guida, eles fogem.

Pouco tempo depois, a 
caminhonete foi encon-
trada abandonada no 
Jardim Minda, bairro vi-
zinho do local do crime.

Ninguém foi preso e o 
caso será investigado pe-
la Polícia Civil. A cami-
nhonete foi devolvida ao 
proprietário.

Acompanhamento policial termina 
em acidente na Avenida Rebouças

Bandidos roubam caminhonete e a 
abandonam em menos de 24 horas

Caminhonete só parou depois de bater em ônibus; havia uma criança no veículo

Caminhonete foi localizada abandonada no Jardim Minda
DIVULGAÇÃO
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DUPLO HOMICÍDIO

Dois homens são mortos 
a tiros no banco traseiro 
de carro de aplicativo em 
Hortolândia, no sábado
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Execuções aconteceram após discussão entre as vítimas e o atirador, 
iniciada em adega do Jardim Santana; autor dos disparos estava em 
uma motocicleta e foi baleado em confronto com a Romu da GCM

Dois homens foram 
mortos a tiros na madru-
gada deste sábado (10), na 
avenida Olívio Frances-
chini, em Hortolândia. 
As vítimas foram execu-
tadas no banco traseiro 
de um carro de aplica-
tivo. Segundo testemu-
nhas, as vítimas de 36 e 
41 anos, e o autor de 28 
anos, iniciaram uma dis-
cussão em uma adega no 
Jardim Santana, instan-
tes depois o autor saiu e 
retornou em seguida.

As duas vítimas saí-
ram do estabelecimento 
em um carro de aplica-
tivo, que foi seguido pe-
lo autor, que estava em 
uma motocicleta e abor-
dou o veículo a cerca de 
500m do local onde eles 
estavam. 

O atirador desceu da 
moto e perguntou para o 
motorista se ele era moto-
rista de aplicativo, a res-
posta foi sim. Na sequên-
cia, ele foi até a porta de 
trás do carro, onde esta-
vam os dois homens, e 
efetuou diversos dispa-
ros contra as vítimas.

Os guardas municipais 
da Romu (Ronda Ostensi-
va Municipal), que patru-
lhavam a região, ouviram 
os estampidos dos tiros 
e foram até o local onde 
aconteceu o crime.

No momento em que a 
viatura chegou, o moto-
rista do carro informou 
aos GMs que o atirador 
estava logo à frente.

Neste momento, o au-
tor do duplo homicídio 
efetuou vários disparos 

contra a equipe da Ro-
mu, que na sequência re-
vidou. O homem subiu na 
moto e fugiu, porém, aca-
bou caindo a 300m, ba-
leado, ao lado da estação 
de transferência no Par-
que Gabriel.

Já o motorista do carro 
de aplicativo seguiu com 
as vítimas para o hospital 
Mário Covas. Ao darem 
entrada, os dois homens 
não resistiram aos feri-
mentos e foram a óbito.

O Samu (Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência) foi aciona-
do e prestou os primei-
ros socorros ao atirador 
e o encaminhou ao HC 
(Hospital de Clínicas) da 

Unicamp (Universidade 
Estadual de Campinas), 
onde permanece inter-
nado em estado conside-
rado grave, com escolta 
policial. 

Os guardas localiza-
ram com o autor uma 
pistola calibre ponto 40, 
e ainda levantaram que 
a motocicleta, que esta-
va com a placa encober-
ta com uma sacola, era 
emprestada de um ami-
go dele.

A ocorrência foi regis-
trada como duplo homi-
cídio, lesão corporal de-
corrente de intervenção 
policial e legítima defe-
sa na Delegacia de Hor-
tolândia, responsável pe-
lo caso.Depois de atirar nas vítimas, motociclista entrou em confronto com GCMs da Romu e foi baleado
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